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經辦人／部門  
 

I. 選舉正副主席  
[立法會CB(2)27/08-09號文件附錄 II及 III] 

 
選舉主席  
 
  涂謹申議員是出席會議的議員當中排名最先的

議員，負責主持事務委員會主席的選舉。他請委員提名

事務委員會主席人選。黃容根議員提名葉國謙議員，該

項提名獲劉慧卿議員附議。葉國謙議員接納提名。由於

沒 有 其 他 提 名 ， 涂 謹 申 議 員 宣 布 葉 國 謙 議 員 當 選 為

2008-2009年度會期的事務委員會主席。葉國謙議員隨即

接手主持會議。  

 
選舉副主席  
 
2.  主席請委員提名事務委員會副主席人選。劉慧

卿議員提名陳淑莊議員，該項提名獲黃容根議員附議。

陳淑莊議員接納提名。由於沒有其他提名，主席宣布

陳淑莊議員當選為 2008-2009年度會期的事務委員會副

主席。  
 
 
II. 2008-2009年度會期的會議日期  
 
3.  委員同意在每月第二個星期五上午 8時 30分舉

行事務委員會例會，但 2009年 3月及 4月的例會則屬例

外。委員同意將 2009年 3月的例會安排在 2009年 3月 20日
舉行，該次會議將於上午 10時 45分開始，以免與定於當

天上午 8時 30分舉行的交通事務委員會例會撞期。至於

4月份的會議，由於 2009年 4月第二個星期五是公眾假期，

委員同意將該次會議安排在 2009年 4月 17日舉行。  
 
 



經辦人／部門  
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III. 下次會議的討論事項  
[立法會CB(2)29/08-09(01)及 (02)號文件 ] 

 
4.  委員察悉在會議席上提交的 "建議研究的事項

一覽表 "及 "跟進行動一覽表 "。委員同意將該兩份一覽表

分別採納為事務委員會的 "待議事項一覽表 "及 "跟進行動

一覽表 "。  
 
定於 2008年 11月 14日上午 8時 30分舉行的下次例會  
 

秘書 5.  委員同意在下次例會上，討論 "《村代表選舉 (修
訂 )條例草案》 "此項由政府當局提出的事項。因應劉慧

卿議員的建議，委員同意應藉此機會一併討論向村代表

發放津貼的事宜 ("待議事項一覽表 "第 9項 )，因為此事和

上述條例草案均與村代表有關。  
 

 

 

 

 

 

 

 

秘書 

6.  劉秀成議員及劉慧卿議員表示應密切監察政府

當局在設立西九文化區管理局 (下稱 "西九管理局 ")方面

所取得的進展，以及西九管理局的工作。何秀蘭議員認

為有迫切需要討論此事，因為用以規劃西九文化區用途

的發展參數會在西九文化區發展計劃早期制訂，而這個

工序對西九文化區的長遠發展會有深遠影響。何議員建

議與有關的事務委員會舉行聯席會議。委員同意請政府

當局向事務委員會講述西九文化區發展計劃的最新發

展，以及就設立西九管理局的進展提供詳細資料。 

 
建議在日後會議上討論的其他事項  
 
保護和保養本港的樹木  
 

 

 

 

 

秘書 

7.  鑒於公眾關注到政府部門在砍伐樹木方面採取

的準則，劉秀成議員建議事務委員會討論保護和保養本

港樹木的事宜。甘乃威議員及劉慧卿議員贊同劉秀成議

員的意見，並認為有迫切需要討論此事項。劉慧卿議員

進一步建議將此事項安排在 2008年 12月的例會上討論。

 
2006年區議會檢討就區議會的角色及職能提出的有關建
議的推行情況  
 

 

 

 

 

 

 

秘書 

8.  張學明議員表示，政府當局由 2008年 1月開始已

在 18個區議會落實推行 2006年區議會檢討就區議會的角

色及職能提出的建議。他認為現在正是時候由政府當局

根據這方面所得經驗，檢討區議會的運作，以及採取措

施解決區議會履行其加強了的職能 (包括管理小型工程 )
所遇到的困難。主席及劉慧卿議員贊同張議員的意見，

並認為應把此事項納入 2008年 12月例會的討論範圍。  



經辦人／部門  
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業主立案法團投購第三者風險保險及其他與大廈管理有
關的事宜 

 
 

 

 

 

 

 

 

秘書 

9.  鑒於政府當局建議在 2008年 12月討論業主立案

法團投購第三者風險保險的事宜 ("待議事項一覽表 "第 14
項 )，甘乃威議員表示應藉此機會，討論業主立案法團根

據《建築物管理條例》 (第 344章 )的規定履行職責和行使

權力所遇到的問題。他表示，該等問題的其中一例是，

現時管理委員會委員若不按規定宣誓，便須停任管理委

員會委員，對他們來說，要符合此項法定要求會有困難。

甘議員建議請政府當局研究是否需要檢討《建築物管理

條例》，以修改有關條文。委員對此表示同意。 

 
青年發展中心  
 

 

 

 

 

 

 

秘書 

10.  張國柱議員及副主席表示，位於柴灣的青年發

展中心的上蓋建築工程預計將於 2008年年底左右完成，

而政府當局快將進行招標，以便為該中心提供服務。副

主席關注到，青年發展中心的服務能在多大程度上達到

促進青年發展的目的。他們認為事務委員會應討論青年

發展中心的最新發展及提供服務的情況。委員同意將此

事項加入待議事項一覽表內。  
 
發展公共圖書館服務  
 

 

 

 

秘書 

11.  甘乃威議員表示，鑒於各區對公共圖書館服務

的需求殷切，事務委員會應討論發展公共圖書館服務的

事宜，包括公共圖書館的開放時間和設置該等圖書館。

委員同意將此事項加入待議事項一覽表內。 

 
為有效執行贍養令而設立中介組織 

 
12.  張國柱議員提及 "待議事項一覽表 "第 1項，並關

注到此事已拖了很久，一直沒有甚麼進展。他建議事務

委員會在本年度會期內討論此事項。  
 
行政長官 2008-2009年度施政報告簡報會  
 
13.  主席提醒委員，事務委員會已定於 2008年 10月
20日 (星期一 )下午 4時 30分至 5時 30分舉行特別會議，聽取

民政事務局局長就行政長官 2008-2009年度施政報告作

出與民政事務範疇有關的簡報。  
 



經辦人／部門  
 

 5

14.  議事完畢，會議在上午 10時 40分結束。  
 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 2 
2008年 10月 30日  


